
 
 

 

Antwort zur Anfrage Nr. 1222/2012 der CDU-Ortsbeiratsfraktion Marienborn zur Sit-

zung  

am 16.08.2012 betreffend Auswirkungen der städtischen Sparmaßnahmen  

 

 

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 

 

Frage 1) 

Welche Flächen in Marienborn werden zukünftig nicht mehr bzw. weniger gerei-

nigt? 

 

Antwort: 

Der Entsorgungsbetrieb führt im Stadtteil Mainz-Marienborn keine Reinigung ge-

mäß der Satzung über die Reinigung öffentlicher Straßen in der Stadt Mainz durch. 

Alle Straßen innerhalb des Stadtteils Marienborn sind im Straßenverzeichnis Teil B 

aufgenommen und somit wurde die Pflicht zur Durchführung der Straßenreinigung 

von der Stadt Mainz an die Anlieger bzw. Grundstückseigentümer übertragen. 

 

Die vom Entsorgungsbetrieb aktuell durchgeführten Reinigungsleistungen im Be-

reich Marienborn finden im Rahmen gesonderter Beauftragung für folgende Auf-

traggeber statt: 

- 61 - Stadtplanungsamt, Abteilung 61.3 Straßenbetrieb 

- 37 - Feuerwehr 

- Mainzer Verkehrsgesellschaft 

Die Reinigungsleistung die der Entsorgungsbetrieb im Auftrag des 67 - Grünamt für 

den Bereich Marienborn durchgeführt hat, wurden durch das Grünamt mit Wir-

kung zum 01.07.2012 gekündigt. 

 

Die notwendigen Minderleistungen in der Grünpflege resultieren aus den Sparvor-

gaben aufgrund des Beitritts zum Entschuldungsfonds sowie durch die Haushalts-

sperre 2012, die dann als nachhaltige Einsparung unbefristet fortgeführt wird. 

 

Die Auswirkungen der Einsparungen auf die Grünunterhaltung aufgrund des Bei-

tritts zum Entschuldungsfonds wurden in der Beschlussvorlage des Stadtrates 

0042/2012 aufgelistet und begründet. Hieraus ergeben sich keine Änderungen für 

Marienborn. In diesem Zusammenhang darf ich auch noch mal auf mein Schrei-

ben an alle Ortsvorsteher im April diesen Jahres erinnern. 

 

Die zusätzlichen Auswirkungen aufgrund der Haushaltsperre/nachhaltiger Einspa-

rungen sind noch nicht abschließend festgelegt. Allerdings ist auch hiervon auszu-

gehen, dass Marienborn nicht betroffen seien wird. 

 



Frage 2) 

Wie häufig werden die Mülleimer auf den städtischen Spielplätzen, speziell der 

„Am Sonnigen Hang“ geleert. 

 

 

 

 

Antwort: 

Die in Rede stehenden Papierkörbe werden einmal wöchentlich geleert. 

 

 

Frage 3) 

Gibt es weitere geplante Einsparungen, die sich unmittelbar auf Marienborn aus-

wirken? 

 

 

Antwort: 

Siehe Antwort zu Frage 1. 

 

 

 

Mainz, 14. August 2012 

 

gez. Eder 

 

Katrin Eder 

Beigeordnete  

 


